
“体験から学ぶもの”(運動会・連合音楽会 体・心・仲間・頭が元気） 

 「行事を通して、子どもたちは力を伸ばす」と常々考えてきました。大野っ子も秋の収獲とし

て学校行事を通し力を伸ばしました。大きな行事として取り組んだ運動会や連合音楽会です。

チャンスは与えられても、チャンスをつかむことできなければ、何にもなりません。でも大野っ

子は、自分たちのテーマに向かってがんばることで、チャンスを大なり

小なり、つかむことができました。あっぱれ！  

 子どもたちのコメントから、２つの行事をふりかえってみましょう。 

＜運動会＞ “熱くなれ！かがやけ！つき進め！だれもが主役の運動会” 

[1～6年生]「青組はまけてしまいました。でも、めあても達成できたと思うし、全員が楽しい

運動会になったと思います。来年もがんばります。」「最後までがんばりました。」「私は３年

生になったら、もっとがんばりたいです。」「最後の全校リレーで青組が負けてしまったけど、

楽しかったです。」 

「みんなで協力して横断幕を作って、『熱くなれ』という言葉を書きました。その時、本番みん

なががんばる様子が頭に浮かびました。家でもダンスを覚えていっぱい練習しました。下学年に

もしっかり教えられてよかったです。」「来年は６年生が２人しかいないので、６年生のサポー

トになったらいいと思いました。自分のことだけでなくみんなのことを助けたいです。」「わか

らないことがあったら、進んで友だちや５・６年生に聞くなど、自分から動くことができた。」

「みんなで協力してダンスをがんばり、最高の運動会ができ

た。次の運動会は、５年だけど、ほぼ６年生（６年生２人）

なので、がんばりたい。」「みんなで協力して楽しくできた

のでよかったです。わからない人に教えられたのでよかった

です。」 

「来年は、ぼくたちが引っぱっていかないといけないので、がんばりたいです。」「（５年生に

なり）初めて運動会の準備をしたけど、来年も自分たちでがんばって準備をしたいです。次の５

年生にも教えてあげたいです。」「ダンスリーダーで振り付けを考えました。曲を選ぶときには

みんなで決めて♪青と夏♪にしました。みんなに曲を早く覚えてもら

いたかったので、掃除の時間にも音楽を流す工夫をしました。練習で

は回数を重ねるごとに、みんなへの指示ができるようになりまし

た。」「台風の目では、みんなが跳びやすいように、できるだけ棒を

低くして、みんなのことを考えることができました。」「テーマを目

標にして、がんばれたのでよかったです。」「１つ目、みんなで力を
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あわせて成功できてよかった。テーマを意識して『みんなが全力で挑んで勝つ喜びとくやしさ』

をしっかりと感じることができたので、このテーマをこれからも忘れずに心の中にイメージして

生活したいなと思いました。２つ目、少し焦りすぎたかなと反省しています。… 今回の運動会

はとても楽しかったし、いい運動会だったと思うので、来年にリーダーとなる今の５年生には、

今回よりもっと素晴らしい運動会を作ってくれることを期待しています。」「今年で小学校最後

の運動会だったけど、みんなと協力して最高の運動会にできたと思います。テーマに向かってが

んばれたのでよかったです。今年の運動会は、一人一人が活躍した運動会だったと思います。」

「ダンス長の役割に責任をもって準備してきました。みんなの力も借りて、みんなが楽しく、わ

かりやすく教えることができました。自分だけではできませんでした。」「最後は、みんな笑顔

で最高の運動会になりました。みんながそろって行事をすることができたから楽しくなったと思

います。」「練習では、自分から声をだしてアドバイスすることができよかったです。ダンスで

は全力を出し切っていたので良かったと思います。勝負で負けて泣いていた子もいたけど、みん

なが励まし合っていたので、そこもよかったと思いました。来年は今の５年生が６年生になって

みんなを引っぱってがんばってほしいと思います。その時にはぼくもしっかりと応援できたらい

いと思いました。」「場所が室内になったので、クーラーも効いていて暑くなく、運動会に集中

することができました。」「ダンスを主に６年生３人で、覚えやすくわかりやすいダンスを見つ

けることができました。教えるときは戸惑うことが多く、あまりうまくいかなかったけど、実際

に教えるときは、教室のみんなも低学年の子に教えてくれてとても助かりました。色別会で最初

は大きな声をだすことはできませんでしたが、会を

重ねるごとに自分の意見を言うことに自信をもつこ

とができました。色は違っても、全校のみんなで団

結して完成させることができました。小学校で最後

の運動会、協力や団結の大切さを学びました。」 

 会場を鹿島総合体育館に変更したことで、戸惑い
や初めてのことなど大変だったと思いますが、子ど
もたちは一人一人が熱くなって、輝いて、突き進ん
だ運動会であったと思います。保護者の皆様には、期日と会場の変更へのご理解、ご協力につい
て、改めて感謝申しあげます。おかげさまで、熱中症の心配もなく、運動会を行うことができま
した。 

＜連合音楽会＞ ﾃｰﾏ“心を合わせて未来へ進め！” 

[5・6年生]「『楽しくやる』ことを目標にしました。笑顔になることは家でも練習しましたが、

難しかったです。試しにリズムにのって左右に体を動かしてみたら、自然と笑顔になっていまし

た。ようするに楽しめばよかったんだと思いました。練習の中で、ピアノ伴奏をしていただいて

いる小林先生から、ぼくたちの本気度が低く、『私はいつも100％でやっています。みんなが

100％になれなくて、悲しくなりました。』と言われたときは、心にグサッときました。外部の

南波先生と小林先生、２人の先生にお世話に

なり、本番いい発表ができました。会うこと

があったら、笑顔で『ありがとうございまし

た。』と言いたいです。最高の音楽会になり

ました。」「木琴の楽譜をもらった時、音符
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が多くて本番までにできるのか不安でした。家でも宿題をやり終えると、ひたすらタブレットＰ

Ｃで木琴のパートを聞いていました。同じ楽器の３人でアドバイスをしあって練習をしました。

みんなの演奏がうまくなる度にうれしかったです。協力するとやりやすくなることを体験から学

びました。」「歌の歌い方を南波先生に教えてもらってから、声出しのリーダー役を始めまし

た。ぼくが言った文言をみんなに復唱してもらいました。ある時、先生から頼まれて３・４年生

にもするようになりました。ぼくは、とてもうれしかったです。続けていくうちに、ぼく自身の

やる気もあがりました。音楽会前の最後の練習では、全校の前でも行いました。当日の朝、昇降

口前でも行いました。その結果、笑顔100％で発表でき、大成功でした。」「みんなが一つ一つ

の音を合わせることができたので、大成功だと思いました。来年は僕たちが６年生なので、１～

４年生をひっぱっていきたいです。」「練習を重ねていくと、自分の演奏をしながらいろいろな

楽器の音を聞くことができるようになりました。リズムも合ってきて、うれしかったです。」

「本番では、たくさんの人の前で緊張したけれど、しっかりと笑顔で、大きな声、きれいな声、

そのための呼吸の仕方などを意識してできたのでよかったです。小学校最後の連合音楽会だった

けれど、後悔のない音楽会にできたので、うれしかったです。」「歌の指導の南波先生が、大き

くきれいな声の出し方を教えてくださいました。頭の上から声を出すこと、サイレンみたいな声

を出す練習、目を３倍にすることを教えてくださいました。私が１番気をつけたのは、頭の後ろ

から声を出すことと、２階の観客席を見ながら声を出すことです。この２つにしぼりました。家

でもやってみました。その時は80点くら

い。学校での最後の練習では、笑顔にもな

れて120点でした。本番は、100点でし

た。ちょっと緊張しました。」 

 外部講師の先生方には、効果的な指導・

心を込めた演奏について、大変お世話になりました。指導を受けながら、着実に力を伸ばす子ど

もたち、本番で練習の成果を堂々と披露する子どもたちに感動しました。本気で取り組むことの

大切さを学んだ子どもたちでした。ここで、学んだこと、しっかりと学校生活に活かすことが重

要です。サポートを続けたいと思います。 

 10/17 地域の相撲大会にて、子どもたちの必死のがんばりを目の当たりにしました。本校から

は自由参加で10名が出場しました。勝負事ではありましたが、とてもいい体験だと感じました。

必死にがんばる姿、本気でがんばる姿を久しぶりに観た気がしました。かなりがんばれる大野の

子どもたちではありますが、こ

こまで熱くなったものはなかっ

たように思います。これこそ大

野笑楽校が求める子どもの姿だ

と思いました。 

 そのスイッチを入れる工夫

を、今後職員室でも考えていき

たいと思います。 

“体験から学ぶもの②” (すもう大会 体・心・仲間・頭が元気） 
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25日（水）3・4年生しじみ漁体験 

31日（火）校内マラソン大会（予備日11/2） 

＜11月＞ 

 １日（水）児童委員会活動 

     1～5日の間 体育館外部利用停止 

 ３日（金）文化の日 

 ７日（火）学習発表会 

 ８日（水）3・4年生しじみ漁体験（予備日） 

     クラブ活動 

 ９日（木）読み語り（朝） 

14日（火）就学時健診 

      3・4年佐太川見学 

15日（水）教育相談期間（～28日まで） 

16日（木）6年修学旅行1日目 

17日（金）6年修学旅行2日目 

20日（月）スサノオマジック夢授業 

      5・6年食に関する指導 

22日（水）3・4年松江城見学 

27日（月）ストーリーテリング 

28日（火）大野っ子タイム（人権集会） 

      湖北白鳥学園教育推進会議（湖北中） 

29日（水）個人面談1日目（～12/1

まで） 

＜12月＞ 

 ５日 （火）６年県学力調査 

□学習発表会について 
 大野小の２学期、学校行事が盛りだくさんです。11月
は、7日に学習発表会があります。運動会、連合音楽会と
子どもたちは、かなりのがんばりをしています。実際、休
み時間も運動会や音楽の練習等の時間になり、自主的な練
習もありましたが、休み時間が休みになっていないという
時期もありました。また、全校児童参加ということもあ
り、音楽の授業時数を多めに確保していました。 
 そこで次は、学習発表会。子どもたちのこれまでのがん
ばりと負担を考慮し、休み時間も保障しながら、内容を精
査して実施する予定です。地域に関する学びの発表は、2
月の授業公開日にします。 
 詳細は、担当の方から連絡をします。予めご承知おきく
ださい。 

お世話になりました！ 

10/5 いもほり 


